

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pesetas
Fuera:	Trimestre. 6
	Semestre. 12
EXTRANJERO, AÑO.	42
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS	
Redacción y Administración: Mercado, 12, pral. - Teléf. 75	

LA TIERRA

Cementos Portland Zaragoza, S. A.
ALMACEN
Calle de Zaragoza, 11. - Huesca

ANO XII

Diario de la mañana. -- Organó de la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón

Número 3.391

Apuntes para estudio de todos

Unos minutos de conversación con el hoy ex gobernador civil de la provincia don Manuel María González López

Tan hondamente sentimos el honor de haber nacido en esta bendita tierra del Alto Aragón, que consideramos virtud el orgullo de su historia y la fachenda de sus gloriosas tradiciones, a las que rendimos el culto que ellas merecen. Nada mejor que lo nuestro, en el concepto espiritual de las cosas y de los hechos, a los que nos sentimos ligados por una genealogía colectiva que reparte por igual las glorias del pasado, para transportarlas a través de las generaciones y fijarlas, como blasón más preciado de nobleza heredada, en el escudo nobiliario que cada altoaragonés, cada oscense lleva grabado en el fondo de su corazón, y que como divisa racial se refleja en su frente siempre levantada y altanera.

Este sentimiento de patria chica hace que no desperdicie ocasión, si se nos presenta, y si no, la buscamos, para bucear en el pecho de quienes, extraños a la tierra que nos vio nacer, por razón de su investidura al convivir con nosotros, tienen el deber de estudiarnos lo más y mejor posible individual y colectivamente.

Esta labor nos proporciona la honda satisfacción de llevar a nuestro archivo, a la vez que damos a la publicidad, juicios y conceptos que tanto dicen en favor de nuestra provincia, máxime, cuando quien nos enjuicia representa un valor positivo entre los hombres de clara concepción y franca sinceridad.

Y buscando esta ocasión, cuando el martes último tuvimos el honor de ser visitados en nuestra redacción por don Manuel María González López, gobernador entonces de nuestra provincia, solicitamos de su fina atención unos minutos en su despacho, a la hora que le fuese más cómoda para que recibiera al periodista que acudiría en los últimos momentos de su mando que son, ya de franca expansión, a recoger las impresiones de su diario y el juicio que tenía formado de nuestra provincia, bajo los distintos aspectos de su desenvolvimiento.

A la hora fijada acudimos y, sin antesalas, fuimos recibidos con la amabilidad característica en el señor González López.

—Aquí me tiene usted, nos dice, dispuesto a ser examinado, aun sin conocer el programa a que me va a someter.

—Nada tema usted, le objetamos, porque el aprobado lo lleva usted por delante y seguramente con la máxima calificación, pues la labor por usted realizada no es para menos.

—¿Cuánto tiempo lleva usted al frente de nuestra provincia?

—Desde el día 6 de Enero último en que tomé posesión del cargo, en el que pienso cesar mañana, pues me tiene anunciada su llegada para hoy mi sustituto.

—¿Puede usted adelantarnos alguna referencia acerca del señor Díaz Villamil?

—Sí, la de que sus excepcionales condiciones personales me hacen confiar, fundadamente, que ha de superarme con su labor. Esto es para mí un motivo de satisfacción primero, por la provincia cuyo bien deseo y a la que felicito por el acierto del Gobierno en la designación de la persona que me va a reemplazar; y después, porque, como buen gallego, hago míos los triunfos de mis paisanos. El señor Díaz Villamil es uno de ellos, de cuya juventud y dotes personales cabe esperar que, donde quiera que esté, honrará a Galicia.

—¿Cesa usted en el mando de nuestra provincia a petición propia?

—No. Yo soy hombre disciplinado y como tal, sirvo a mi patria y al régimen, en donde mis servicios se consideren útiles a España y a la República mi ideal de siempre, a cuya defensa he de consagrar todos mis esfuerzos. He sido siempre hombre de izquierdas, sin extremismos que a nada bueno conducen. Recibo para mis ideas el respeto de los demás, poniendo por delante el mío para todos. Esta es mi norma.

—¿Qué impresiones más salientes se lleva usted del carácter altoaragonés, y qué juicio le merece nuestra provincia bajo los puntos de vista económico, social y político?

—Las características de este pueblo altoaragonés son, la bondad y la nobleza. Es gente buena y noble que merece redimirse del pecado de apatía, que la constriñe moralmente a unos límites reducidos, impidiendo la visión del amplio horizonte de sus posibilidades. A este pecado de apatía se debe, sin ningún género de dudas, el que en los actuales momentos históricos para nuestra patria, se hayan impuesto valores de baja ley moral.

En el orden económico, es una provincia que no ha desenvuelto su riqueza. La industria apenas iniciada a pesar de sus grandes saltos de agua, capaces para proporcionar energía a todo España. En la virginidad casi todos sus yacimientos de riqueza mineral que representan un tesoro incalculable. La agricultura, atracción predominante de la actividad de sus moradores, indefensa por el espíritu individualista que la preside. La riqueza forestal que es enorme, se encuentra huérfana de la atención que merece, de parte del país, para completar, con la acción oficial que es diligente y celosa, una racional explotación. La riqueza pecuaria que constituye el principal y casi exclusivo medio de vida de la población montañesa, está en franca decadencia, y es, a mi juicio, necesario incrementarla, hasta conseguir que deje la provincia de ser tributaria del extranjero, en la importación de ganados que ella, como ninguna otra de España, se puede y se debe producir.

Abocada como está la provincia de Huesca a una transformación de gran parte de su suelo, por el plan de irrigación en pleno desarrollo, se ofrece una perspectiva de franco bienestar, si se logra despertar al capital y llamar su atención sobre el amplio campo que, con toda clase de seguridades y garantías, puede brindarle este suelo privilegiado.

Socialmente considerada, sufre esta provincia la consecuencia de su situación geográfica muy abonada para las corrientes emigratorias al extranjero, a Cataluña y hasta a las regiones del Norte de España, aunque, en este sentido con mucha menos intensidad. Este grave mal trae, como corolario, el que muchos elementos inquietos y fácilmente movibles por su escaso amor a la tierra, se contagien en el extranjero o en otras provincias; y al ser allí rechazados por indeseables, vuelvan a sus pueblos creando focos comunistas y libertarios en proporción más importante que, explotando la sencillez campesina, fomentan estados de inquietud y rebeldía que, afortunadamente, no tienen basamento en una situación de

RUN - RUN

Ayer oímos que.....

para el domingo el tiempo ha prometido portarse bien con el fin de que la Plaza de Toros se vea muy concurrida.

..... el programa de festejos que los chofers han confeccionado es muy esperado por los que saben que es muy rumboso.

..... ahora que se hace un remiendo en los Cosos, habría que pensar en arreglar esos paseos formados de losas, pues están en pésimas condiciones para los días de lluvia.

..... la verbena que ha de celebrar la Asociación de la Prensa, ha hecho entrar en juego a las muchachas más bonitas que ya están preparando las cosas para presentarse «pegando».

desamparo o de agobiante latifundismo, ya que la propiedad se halla repartida, hasta el extremo de poderse afirmar que sobra tierra y faltan brazos.

En el aspecto político, es manifiesta la falta de una estructuración fuerte de los partidos, predominando las organizaciones de carácter gubernamental y de orden. Esta falta de cohesión política debe atribuirse a influencias caciquiles de antiguo abolengo que llegaron hasta atrofiar las virtudes cívicas del pueblo, y también a la falta de solidaridad que se advierte en los habitantes de la provincia en general, que mantienen todavía un tradicional arraigo de localismos en pugna, que deben desaparecer en absoluto para bien de todos. Afortunadamente, se advierte una franca iniciación en ese sentido. No podemos negar que contribuye de una manera muy poderosa a mantener esta situación de aislamiento, la falta de comunicaciones fáciles y rápidas entre zonas ricas de la provincia y el consiguiente desconocimiento por falta de mutua relación.

—¿Cree usted que en nuestra provincia existe problema agrario? En caso afirmativo, ¿cuáles son, a su juicio, las causas y cuáles podrían ser los remedios?

—No existe problema agrario en esta provincia. Los pequeños puntos a resolver, se reducen a una cuestión de inteligencia entre propietarios y jornaleros, ya que los sistemas tradicionales de trato y contrato en la explotación de la tierra, un poco dulficados en algunos casos, daría franca y satisfactoria solución a este asunto poco inquietante.

—¿Ha podido apreciar si las actitudes levantiscas de algunos pueblos son por temperamento de los mismos, o bien son resultado de propagandas revolucionarias que tanto se han prodigado?

—Esta provincia, por el temperamento de su población, es pacífica y tranquila, como lo revela el fenómeno, secularmente apreciado, de no haber atentados contra las personas ni contra la propiedad; y los pocos que se han registrado, se deben, exclusivamente, a que elementos agitadores de lo social han pue-

to en ella preferentemente sus ojos, para que, así como fué cuna de la iniciación y advenimiento del actual régimen, se convirtiese también en el foco primario de una subversión social. Así mismo es fácil apreciar las consecuencias de una propaganda preelectoral poco meditada y exageradamente extremista, explotando la buena fe característica de las gentes del campo, que creen buenamente en la aplicación redentora de principios simplistas, de la que abominan en cuanto reflexionan y se dan cuenta de que tales teorías están en pugna con el orden social y con el bienestar humano.

—¿Ha tenido, durante su mandato en la provincia, alguna ocasión de disgusto o inquietud?

—No he tenido disgusto ni inquietud; en ningún momento; pues conociendo claramente a qué obedecían determinados movimientos, resultaba relativamente fácil, con los recursos de que dispone el Gobierno civil, desarticularlos y restarles toda eficacia revolucionaria. Y estos pequeños movimientos carecerían en absoluto de importancia, si el espíritu ciudadano sacudiera su apatía y reaccionara con la virilidad característica del pueblo altoaragonés.

—¿Qué colaboraciones recuerda usted como más salientes y desinteresadas?

—No me ha faltado en ningún momento la franca colaboración de todos los elementos oficiales, ni la de la Prensa a la que estoy muy reconocido; pero quiero hacer resaltar la de la Guardia civil que ha sabido sacrificarse en aras del bien de la provincia, con la abnegación característica en ese benemérito Instituto.

—¿Cuál es, a su juicio, la tendencia política de campo más abonada en la provincia y qué porvenir le augura usted?

—Reservemos al tiempo la contestación a esta pregunta, y a mi el comparar, en su día, si mis juicios, que reservo, se ven confirmados.

—¿Pudo usted en algún momento apreciar inadaptación en las derechas y elementos de orden de la provincia?

—No. —¿Se lleva recuerdos agradables de la provincia? y por el contrario ¿se lleva también alguno desagradable?

—Agradables me llevo muchos, todos ellos nacidos de la convivencia con estas gentes que no desmenten, en ningún momento, su tradicional nobleza. Si alguno hay desagradable no merece el honor de ser tenido en cuenta, ni por quienes han tratado de darlos, ni por la efectividad de los mismos.

—¿Qué medidas considera usted convenientes para que la provincia camine, lo más rápidamente posible, hacia su franca expansión?

La historia de este Alto Aragón está bien dibujada por esos monumentos históricos que tanto arte atesoran, sembrados a granel por toda la provincia. Ellos, con su muda elocuencia, dicen del tesón de una raza que legó a la posteridad motivos grandes de admiración; y con las bellezas naturales que la provincia encierra, constituyen un tesoro

La fiesta de la Asociación de la Prensa

Los periodistas queremos organizar una Colonia Escolar

Tenemos en proyecto una fiesta que, al nacer, viene avalada por su finalidad merecedora del apoyo de todos, que nos es imprescindible. Los periodistas vamos a organizar una tómbola con fines de apoyo al niño necesitado. Queremos, con el producto que obtengamos, formar una Colonia Escolar de niños pobres que puedan pasar una temporada, lo más dilatada posible, dando vigor al cuerpo. Y como los periodistas somos pobres también, nada podremos hacer si tú, lector, no nos prestas ayuda. Para eso necesitamos que todos, con una aportación más o menos modesta, que merecerá por igual nuestra gratitud, nos envíen un objeto para la tómbola que hemos de instalar para obtener un rendimiento que nos permita llevar a cabo lo que ahora es proyecto sólo.

En las Redacciones de los tres diarios locales se recibirán cuantos objetos se nos envíen para este fin. Esperamos que las Autoridades todas, Corporaciones, entidades oficiales y particulares, Comercio, Industria y en general cuantos estén dispuestos a contribuir a esta iniciativa, acudan a este llamamiento que los periodistas hacemos.

La fiesta va a tener una segunda parte. El día 16 de Julio, sábado, celebraremos la Verbena de la Prensa, en la que hemos de hacer concurrir los mayores atractivos para que su éxito sea tan grande como deseamos. También los beneficios de esta verbena irán a engrasar la cantidad destinada a la Colonia Escolar. Y el principal atractivo va a ponerlo la mujer oscense. Vamos a elegir la «Señorita Prensa». En los tres diarios aparecerán unos boletines que deberán llenar los lectores con el nombre de una señorita para, del escrutinio que hagamos, determinar quién es la elegida. La «Señorita Prensa» será presentada en la verbena de los periodistas.

Esto es, a grandes rasgos, lo que preparamos. Nosotros solos nada podremos hacer. Al iniciar estos trabajos de organización hemos confiado en que el pueblo de Huesca, tan propicio siempre a acudir a estos actos que tienen finalidad de caridad, en esta ocasión nos prestará su colaboración tan precisa.

Por anticipado el agradecimiento a todos de los periodistas.

LA ASOCIACIÓN DE PERIODISTAS DE HUESCA.

ro de riqueza emotiva que poder ofrecer al turismo nacional y extranjero.

He dicho, al hablar del aspecto económico, que esta provincia necesita de que el capital indígena, y el exótico también, despierten y fijen su atención en el amplio campo que ella brinda a sus expansiones; y este cuidado debe confiarse a las corrientes turísticas que a todo trance deberían fomentarse.

La provincia entera y, sobre todo, Huesca su capital, deben, a mi juicio, realizar cuantos esfuerzos sean necesarios para que se abran cauces a esas corrientes de turismo, hasta conseguir que en todo España y en el extranjero sean conocidas estas particularidades, que hacen de esta provincia campo apropiado para todas las actividades. ¿Qué más quiere usted de mí?

—Nada más, señor gobernador. Hemos puesto fin a nuestro interrogatorio y quedamos muy reconocidos a su fina atención.

Un apretón de manos efusivo, mientras nos recomiendan un saludo cariñoso para los lectores de LA TIERRA y para la provincia en general.

Salimos de esta agradable entrevista, pensando en lo bien que ha aprovechado el señor González López el corto espacio de tiempo que ha estado al frente de la provincia, y en lo provechosas que pueden ser las enseñanzas que se derivan de sus juicios y apreciaciones.

PICOTAZOS

En el Registro civil de Medina del Campo, ha sido inscrito un niño con el nombre de Trotski.

¡Ya tenemos en España un Trotski! Lo malo es que habrá que esperar a que crezca para hacerle algo.

«Granada. — En la iglesia de las Angustias fueron bautizados por el párroco, dos hijos de un sefardita, acudiendo a la ceremonia numeroso gentío.

Nosotros sefarditizando y los sefarditas cavernicizando.

¡A que estamos perdiendo el tiempo, don Erasmo!

Viajaba en un tranvía madrileño, en dirección a Puerta de Hierro, una señora; y al pasar frente al cuadro de la Patrona, siguiendo una costumbre devota, se santiguó.

Un hombre, que iba sentado frente a ella, sin duda por molestarla, le dice:

—Señora, ¿le ha hecho a usted muchos milagros?

—Unos cuantos —respondió la señora por contestar algo.

—Eso sería antes —insistió el hombre.

—Y ahora —le contestó ella.

—¿Cuándo? —volvió a insistir aquél.

—Ahora, hombre, que ha hecho hablar a un animal.

(Al hombre le faltó tiempo para apearse del tranvía, en marcha, entre las risas de los demás viajeros).

El señor Maciá, que sigue dando pruebas de una sensatez y una cordialidad atroz, acaba de decir: «Si Cataluña quiere el Estatuto lo tendrá, y la intransigencia de las Cortes no hará otra cosa que retrasarlo». Con lo cual el problema sigue haciéndose la mar de simpático en España, gracias a la gran habilidad del «avi»...

Nada, está visto que la hemos tomado con el alumno de bachillerato Pérez Madrigal.

Ahora resulta, que se examinó en Murcia acogiéndose al plan Callejo.

¡Qué horror! ¡Pérez Madrigal, examinándose con el plan de un ministro de la Dictadura!

TORERIAS

Lo del domingo es cosa seria

Muy bien por la Empresa. A mal tiempo buena cara, ha dicho. Y como el domingo último hubo de suspender el festejo, lejos de arredrarse, ha resuelto organizar para el próximo una gran función taurina en la que se pasarán seis bichos.

Van a actuar Morenito II, Vallespín y Niño del Royalty. Este último un muchacho que está empujando más que fuerte. El domingo pasado en Zaragoza obtuvo un gran triunfo, cortando la oreja del bicho que toreó y despachó muy guapamente, acreditando una vez más que lleva una carrera taurina como para ir pensando en los billetes grandes.

De modo que tenemos para el próximo día festivo, solemnidad taurina. Seis novillos por tres buenos novilleros; y como atractivo... unos precios que no pueden ser más comprimidos. ¿Hay quien dé más?

Suscribase a LA TIERRA

Información telefónica de "La Tierra, -España y Extranjero"

Madrid 22 (11'30)

De interés para la provincia de Huesca

En virtud de una Orden del ministerio de la Guerra se dispone que para el cobro de suministros hechos para fuerzas del Ejército por el Ayuntamiento de Botaya se haga la tramitación con arreglo a la legislación vigente con el fin de reconocer el crédito y proceder a su abono en su día.

También se inserta una Orden del ministerio del Trabajo disponiendo la constitución del Comité de minería con residencia en Utrilla y con jurisdicción en las provincias de Huesca, Zaragoza y Teruel.

Hacia el plan ferroviario de interés nacional

Prieto da cuenta de los trabajos que se llevan a cabo

Al hablar el ministro de Obras Públicas con los informadores les manifestó que había conferenciado con el subsecretario del departamento y con varios funcionarios de las Compañías de ferrocarriles españolas con el fin de determinando la ponencia que han de presentar con el ministro de Justicia sobre el planeamiento de un plan ferroviario de interés general para la Nación.

Unas manifestaciones de Marcelino Domingo

El Estatuto del Vino y el Estatuto de Cataluña

El ministro de Agricultura manifestó a los informadores que mañana se reunirá con los representantes de las regiones vitivinícolas con el fin de terminar el Estatuto del Vino.

Después el ministro se refirió al otro Estatuto, al de Cataluña y dijo que es inútil el predecir grandes catástrofes en esta cuestión, pues en la actualidad no hay ninguna fuerza política que no aprecie la necesidad de aprobar el Estatuto.

Por otra parte—añadió—Cataluña ha de aceptar la determinación de las Cortes Constituyentes con alegría y disciplina.

El Nuncio ha visitado al ministro de Justicia

Albornoz dice que ha sido una de tantas la visita de monseñor Tedeschini

Hoy estuvo en el ministerio de Justicia el Nuncio de Su Santidad para entrevistarse con el señor Albornoz.

Después de terminada la entrevista, Albornoz habló con los periodistas que hacen información en su departamento y les dijo que la entrevista había sido una de tantas que el Nuncio acostumbra a hacer. No hemos hablado de nada en concreto sino generalizando. Desde luego para nada nos hemos referido al caso del obispo de Segovia.

Después se refirió el ministro a la semana actual y dijo que no creía que ni mañana, ni pasado ocurran grandes cosas como algunos anunciaban en el orden político.

Un grupo de diputados quiere reclamar las vacaciones parlamentarias

En la sesión de ayer unas acusaciones del ex gobernador de Sevilla, señor Sol, motivan un incidente en los pasillos

También Azaña quita importancia a una visita

Los del Cuerpo de Inválidos han solicitado unas mejoras

El ministro de la Guerra ha recibido en su despacho al director general de Seguridad, al parlamentario catalán Hurtado y a una Comisión del Cuerpo de Inválidos.

Después, al recibir a los perio-

distas les dijo Azaña que la visita de Hurtado no había tenido ninguna importancia.

En cuanto a la Comisión de Inválidos ha venido para exponerle unas peticiones de mejoras y yo les he prometido estudiarlas.

Confirmando por último el traslado a Prisiones militares del general Barrera.

La sesión de Cortes de ayer

La interpelación sobre la cuestión social en Sevilla ha determinado algunas acusaciones terminantes del ex gobernador señor Sol

Ha continuado la presentación de enmiendas a la Reforma Agraria

A las cuatro y cinco minutos de esta tarde el señor Besteiro abrió la sesión.

Se da lectura al acta de la sesión de ayer y es aprobada.

Se acuerda que intervenga la misma Comisión para entender en el suplicatorio pedido para el procesamiento del diputado de la minoría socialista Royo.

La cuestión social en Sevilla

Se continúa la interpelación sobre el estado social en Sevilla.

Habla Eduardo Ortega y Gasset, quien dice que el agudamiento de la situación social en Sevilla es debida únicamente a la ineptitud de las autoridades y a los señoritos sevillanos.

Ataca duramente a los exgobernadores sevillanos Bastos y Sol y luego a la C. N. T., mientras defiende al doctor Vallina.

Interviene el señor Sol, hoy, director de Prisiones y antes gobernador civil de Sevilla. Se extiende en consideraciones sobre el asunto de las casas baratas de Heliópolis llamándolo «El Iliopadre». Allí vivían algunos diputados sin pagar los alquileres. Y entre ellos está el caso del diputado socialista Casas que poseía un hotelito para él y sus familiares y otro para la servidumbre.

El señor Casas.—Eso es mentira.

El señor Sol.—Y los señores González Sicilia y Domínguez Barbero. Da lectura a una carta en la que se da cuenta de la reunión celebrada por algunos elementos extremistas entre los que se halla el diputado Balbontín para ofrecer dinero para la organización de un movimiento revolucionario en Sevilla. Pretensión a la que no se avino la C. N. T. y por eso se ha llamado traidores a algunos elementos sindicalistas.

Dirigiéndose al señor Ortega y Gasset (Eduardo) le dice que no es cierto que en Sevilla se maltratase a los presos.

Ortega y Gasset.—¿Y el caso de la madre de Varela?

Jueces que no quieren tramitar denuncias de la Guardia civil

Continúa su intervención el señor Sol y dice que se ha dado el caso de 21 jueces municipales de

distas les dijo Azaña que la visita de Hurtado no había tenido ninguna importancia.

En cuanto a la Comisión de Inválidos ha venido para exponerle unas peticiones de mejoras y yo les he prometido estudiarlas.

Confirmando por último el traslado a Prisiones militares del general Barrera.

La sesión de Cortes de ayer

La interpelación sobre la cuestión social en Sevilla ha determinado algunas acusaciones terminantes del ex gobernador señor Sol

Ha continuado la presentación de enmiendas a la Reforma Agraria

A las cuatro y cinco minutos de esta tarde el señor Besteiro abrió la sesión.

Se da lectura al acta de la sesión de ayer y es aprobada.

Se acuerda que intervenga la misma Comisión para entender en el suplicatorio pedido para el procesamiento del diputado de la minoría socialista Royo.

La cuestión social en Sevilla

Se continúa la interpelación sobre el estado social en Sevilla.

Habla Eduardo Ortega y Gasset, quien dice que el agudamiento de la situación social en Sevilla es debida únicamente a la ineptitud de las autoridades y a los señoritos sevillanos.

Ataca duramente a los exgobernadores sevillanos Bastos y Sol y luego a la C. N. T., mientras defiende al doctor Vallina.

Interviene el señor Sol, hoy, director de Prisiones y antes gobernador civil de Sevilla. Se extiende en consideraciones sobre el asunto de las casas baratas de Heliópolis llamándolo «El Iliopadre». Allí vivían algunos diputados sin pagar los alquileres. Y entre ellos está el caso del diputado socialista Casas que poseía un hotelito para él y sus familiares y otro para la servidumbre.

El señor Casas.—Eso es mentira.

El señor Sol.—Y los señores González Sicilia y Domínguez Barbero. Da lectura a una carta en la que se da cuenta de la reunión celebrada por algunos elementos extremistas entre los que se halla el diputado Balbontín para ofrecer dinero para la organización de un movimiento revolucionario en Sevilla. Pretensión a la que no se avino la C. N. T. y por eso se ha llamado traidores a algunos elementos sindicalistas.

Dirigiéndose al señor Ortega y Gasset (Eduardo) le dice que no es cierto que en Sevilla se maltratase a los presos.

Ortega y Gasset.—¿Y el caso de la madre de Varela?

Jueces que no quieren tramitar denuncias de la Guardia civil

Continúa su intervención el señor Sol y dice que se ha dado el caso de 21 jueces municipales de

Las vacaciones parlamentarias son precisas

Aunque haya diputados que como Maciá cobran sin asistir a ninguna sesión otros en cambio realizan una labor asidua

Entre varios diputados ha surgido la idea de reclamar de la Secretaría de la Cámara una lista en la que quede resumida toda la labor legislativa que ha sido llevada a cabo por las actuales Cortes.

Con ello se quiere demostrar que la labor hecha ha sido grande y que por tanto es necesaria la concesión de las vacaciones parlamentarias.

Argumentan dichos diputados que aun cuando haya algunos parlamentarios que, como el señor Maciá, cobran sus dietas sin asistir a ninguna sesión, en cambio hay otros de gran asiduidad y que por tanto precisan del descanso.

Un incidente en los pasillos del Congreso

El diputado socialista Casas agredió al ex gobernador de Sevilla, señor Sol, por lo dicho por éste en la interpelación de ayer

Esta tarde, después de la sesión parlamentaria, en los pasillos del Congreso se ha producido un incidente entre el diputado por Sevilla y presidente de la Diputación don Hermenegildo Casas y el exgobernador de esa provincia y actual director de Prisiones don Vicente Sol.

El motivo del incidente ha sido por las palabras dichas por el señor Sol en la sesión de hoy

contra el señor Casas a quien acusó de ocupar un chalet gratis y otro para su servidumbre.

Al encontrarse ambos en el pasillo discutieron y de repente el señor Casas dió varios golpes al señor Sol. Cuando éste se dispuso a repeler la agresión intervinieron varios diputados evitando de esta manera que el incidente tuviese consecuencias más desagradables.

Se pide la reforma del auto de procesamiento dictado contra March

El por qué no ha presentado el documento el abogado defensor señor Peire

Hoy ha sido presentado un escrito firmado por el letrado señor Canals ante la Comisión de Responsabilidades pidiendo la reforma del auto de procesamiento dictado contra don Juan March.

Parece que el escrito no ha sido presentado por el abogado defensor del señor March, el diputado radical señor Peire, porque éste quiere estar en entera libertad para cuando vuelva a discutirse esta cuestión.

El general Barrera protesta de unas frases de Albornoz

El general Barrera ha dirigido un escrito al ministro de la Guerra protestando respetuosa pero enérgicamente, contra unas palabras pronunciadas por el ministro de Justicia señor Albornoz en el mitin dado en Avila el pasado domingo.

En esas palabras se ataca duramente al generalato español y especialmente a Barrera.

El general Barrera ha dirigido un escrito al ministro de la Guerra protestando respetuosa pero enérgicamente, contra unas palabras pronunciadas por el ministro de Justicia señor Albornoz en el mitin dado en Avila el pasado domingo.

En esas palabras se ataca duramente al generalato español y especialmente a Barrera.

El general Barrera ha dirigido un escrito al ministro de la Guerra protestando respetuosa pero enérgicamente, contra unas palabras pronunciadas por el ministro de Justicia señor Albornoz en el mitin dado en Avila el pasado domingo.

En esas palabras se ataca duramente al generalato español y especialmente a Barrera.

El general Barrera ha dirigido un escrito al ministro de la Guerra protestando respetuosa pero enérgicamente, contra unas palabras pronunciadas por el ministro de Justicia señor Albornoz en el mitin dado en Avila el pasado domingo.

En esas palabras se ataca duramente al generalato español y especialmente a Barrera.

El general Barrera ha dirigido un escrito al ministro de la Guerra protestando respetuosa pero enérgicamente, contra unas palabras pronunciadas por el ministro de Justicia señor Albornoz en el mitin dado en Avila el pasado domingo.

En esas palabras se ataca duramente al generalato español y especialmente a Barrera.

El general Barrera ha dirigido un escrito al ministro de la Guerra protestando respetuosa pero enérgicamente, contra unas palabras pronunciadas por el ministro de Justicia señor Albornoz en el mitin dado en Avila el pasado domingo.

En esas palabras se ataca duramente al generalato español y especialmente a Barrera.

El general Barrera ha dirigido un escrito al ministro de la Guerra protestando respetuosa pero enérgicamente, contra unas palabras pronunciadas por el ministro de Justicia señor Albornoz en el mitin dado en Avila el pasado domingo.

En esas palabras se ataca duramente al generalato español y especialmente a Barrera.

El general Barrera ha dirigido un escrito al ministro de la Guerra protestando respetuosa pero enérgicamente, contra unas palabras pronunciadas por el ministro de Justicia señor Albornoz en el mitin dado en Avila el pasado domingo.

En esas palabras se ataca duramente al generalato español y especialmente a Barrera.

El general Barrera ha dirigido un escrito al ministro de la Guerra protestando respetuosa pero enérgicamente, contra unas palabras pronunciadas por el ministro de Justicia señor Albornoz en el mitin dado en Avila el pasado domingo.

un compañero de viaje que vestía elegantemente, le ofreció un cigarro que el guardia aceptó.

Momentos después se sintió enfermo y cayó al suelo produciéndose heridas en la cabeza.

Fué llevado a la Casa de Socorro donde se le apreció fuerte intoxicación.

El sujeto que le dió el cigarrillo había desaparecido.

Extranjero

El Congreso eucarístico de Dublín

DUBLIN.—Continúan llegando forasteros con objeto de asistir al Congreso eucarístico.

La afluencia es tan grande que puede decirse que Dublín es materialmente incapaz para albergar un Congreso eucarístico.

Los hoteles están llenos, los buques sirven de hotel y millares de casas particulares han tenido que aceptar peregrinos.

El Gobierno calcula que actualmente la ciudad de Dublín contiene más del doble de sus habitantes.

La principal preocupación del Gobierno del Estado Lible es asegurar el aprovisionamiento de la capital.

De toda Irlanda llegan cargamentos de víveres. Procedentes de Inglaterra han llegado también numerosos vapores con víveres.

A consecuencia de la aglomeración de peregrinos, el servicio de Correos ha quedado embotellado.

En las principales calles de la ciudad el tránsito es imponente. Para regularlo ha sido necesario tomar medidas especiales. El servicio de comunicaciones por el interior de la ciudad es insuficiente. No obstante, han sido tomadas toda clase de medidas para evitar molestias a los peregrinos.

La actividad política ha quedado suspendida.

Disturbios en Valparaíso y Santiago, muertos y heridos

SANTIAGO DE CHILE.—Ayer hubo disturbios en Valparaíso y en la capital. Se consideraba que son los más graves disturbios acaecidos desde la caída de la Dictadura del general Ibáñez.

Los carabineros se vieron obligados a dar dos cargas, resultando varias víctimas.

La muchedumbre intentó el ataque a un arsenal en los suburbios de Santiago con objeto de apoderarse de armas y municiones, pero fué dispersada, aunque al parecer sin bajas. El Palacio de la Moneda está custodiado por soldados y ametralladoras, dispuestos para cualquier eventualidad.

VALPARAISO.—El movimiento de agitación había sido preparado y llevado a cabo por los comunistas, que se han jugado la última carta para oponerse a la vuelta de los socialistas moderados que preside Dávila.

La mayoría de muertos y heridos en el encuentro habido ayer con los carabineros son huelguistas.

El Gobierno, después de la declaración de la ley marcial, puede considerarse dueño absoluto de la situación.

lio López, por insulto a la fuerza armada. Ha sido condenado a dos años dos meses y un día de prisión.

Anteriormente fué este individuo condenado por la Audiencia por robo y asesinato frustrado.

Lo que dice Maciá

La última reunión de los parlamentarios no tuvo importancia

Hablando al señor Maciá con los periodistas dijo que la reunión celebrada recientemente por los parlamentarios catalanes, no había tenido importancia, sin tomar acuerdos en concreto, ya que no era posible, pues no se sabe todavía el rumbo de las deliberaciones en Cortes sobre el Estatuto.

¡Ojo como se acepta un cigarro!

Un guardia de asalto intoxicado por un cigarrillo de regalo

El guardia de Asalto Anunciación Garía, iba en un tranvía y

Convocatoria

Se pone en conocimiento de los señores accionistas de la Cooperativa obrera del Pantano de Belsué, aun cuando han sido citados a sus domicilios particulares, que el próximo domingo, día 26, a las once, se celebrará Junta general extraordinaria al objeto de tratar de la propuesta de modificación del Reglamento de la misma. La reunión tendrá lugar en la casa número 77 del Coso de Galán, entresuelo derecha.

El Presidente, Alejandro Gabás.—El Secretario, Juan Gállego.

Explosión en el Hospital

LERIDA.—Ha hecho explosión un infiernillo de bencina en el Hospital.

Resultó muerto un niño de dos años llamado Antonio Sáenz. Heridos un practicante, la Hermana Sor María Rosa y cuatro niñas.

Solución de un conflicto

REUS.—Hoy ha quedado solucionada la huelga general. Los obreros se han reintegrado al trabajo.

Anuncio de huelga general

ZAMORA.—Ha sido presentado el oficio de huelga para el día 27. El paro se anuncia con carácter general en toda la provincia, y se expone como causa las bases de trabajo, que no responden a las necesidades de los obreros del campo.

Una condena

UBEDA.—Se ha celebrado Consejo de Guerra contra Aure-

Teatro Olimpia

Hoy, jueves: Segunda de abono

GRAN ACONTECIMIENTO ARTISTICO

COMPANIA DRAMÁTICA ESPAÑOLA, DE

MARGARITA XIRGU

La comedia en tres actos, original de don Serafín y Joaquín Álvarez Quintero

CRISTALINA

(Estrenada por Margarita Xirgu en el Teatro Español, de Madrid)

A las diez y media de la noche

Teatro Odeón

Empresa S. A. G. E.

Teléfono núm. 2

EL SADADO:

Estreno de la superproducción P. D. C.

TAPETE VERDE

Por Eddie Quillan, Robert Armstrong y Margaret Livingston

EL DOMINGO:

GRETA GARBO y LEWIS STONE en

ROMANCE

Superproducción sonora y parlante Metro Goldwyn Mayer

SIN IMPORTANCIA

EL EMPERADOR DEL FLEXIBLE

Hace unos quince años que el Ras Tafari—ese señor que tantas veces hemos visto retratado con sus largos manteos blancos y su coquetón sombrero flexible—metió en la cárcel a Lidj Iassu y se proclamó emperador de Abisinia. Ahora unos periódicos dicen que el antiguo monarca ha escapado de la cárcel disfrazado de mujer. Si esto es verídico, lo serán también las consecuencias.

El actual emperador puso a Lidj Iassu bajo la custodia del Ras Kassa que, al huir aquél, ha quedado como rehén en poder del Tafari. También ha hecho detener al rey de Gojjan, el Ras Hailu, cuyo hijo iba a contraer matrimonio con la propia hija del emperador. Se acusa a Hailu de haber facilitado armas y municiones a Lidj Iassu, cuya captura, ya anunciada, viene a poner fin, por ahora, a los temores que su enemigo Tafari tenía de verse desposeído a su vez del trono de Abisinia...

Todo esto quiere decir que para que Abisinia sea un auténtico Estado europeo le falta muy poco. Pero esto ya lo sabemos, y mi propósito sólo es recordar algunas cosas de la coronación de este gentil abisinio del flexible.

Se dijo que cuando el Ras Tafari fué a coronarse lo hizo en la carroza de gala que había usado Guillermo II.

Y era verdad. Había comprado el vehículo por 20.000 marcos, con gran satisfacción del ex kaiser, que veía así su carruaje predilecto utilizado por un representante de la familia real más antigua del mundo y no por un advenedizo cualquiera.

El orgullo de Guillermo debía padecer sólo de pensar que su carroza podía correr la suerte que la de los reyes de Francia, que todavía no hace cuarenta años la utilizaban los acróbatas en la pista del hipódromo de la avenida del Alma...

Naturalmente, todos los jefes de Estado remitieron al flamante emperador sus correspondientes presentes. Entre éstos, uno de los más sencillos fué el enviado por el mariscal Hindenburg.

El presidente del Reich, cuando tuvo que escoger, le dijo a Meissner, su jefe de gabinete:

«Es hora de hacer economías, pero de todas maneras he encontrado un presente que no pasará desapercibido. Ofreceré al Ras Tafari mi retrato dedicado y además quinientas botellas de buen vino del Rin, de mi bodega particular. Todo esto no costará nada al Estado y de paso será una propaganda, ahora que los vintateros se quejan de la poca venta...»

Malas lenguas aseguran que poco después de recibir el regalo el Ras Tafari, salió de su cámara con el flexible un tanto caído sobre la oreja derecha. Pero como no lo dice la historia, sino cuatro despatchados, yo tampoco me hago fuerte y hago punto.

G. TRILLAS

Lo que preparan los Dependientes de Comercio

Éstos muchachos de la Asociación de Dependientes de Comercio tienen un dinamismo organizador que les prohíbe permanecer una temporada faltos de actividad. Apenas han terminado de saborear el éxito de una fiesta ya piensan en organizar otra que supere a la hecha.

Y hélos ahora metidos de lleno en la organización de dos cosas cada cual con más atractivo: una becerrada y una verbena. ¿Hemos dicho algo?

Ya tienen formado el cuadro de muchachos que van a actuar con sandunga torera y están determinando las muchachas que van a presidir la fiesta.

Quiéren que sea una becerrada a todo meter, con abundancia de mujeres guapas y éxito seguro. Lo conseguirán fácilmente porque parece que tienen el secreto de salir siempre como los buenos.

Y la verbena está ya planteada para el día de San Pedro. Es decir, ya al alcance de la mano. Tendrá lugar en el Jai-Alai que va a ser muy bien engalanado, iluminado con toda profusión y celebrándose la fiesta verbenera con algunas cosas originales que van a dar el mayor encanto.

¿Mujeres? Todas las de Huesca van a acudir esa noche a la castiza verbena. A vivir unas horas en un ambiente cordialísimo, lleno de simpatía y divirtiéndose de lleno.

Y a otra cosa. En esa fiesta castiza va a hacer su presentación la orquestina formada por la Asociación de Dependientes de Comercio. Conjunto integrado por varios muchachos que han preparado unas colecciones de baillables modernos y que son muy bien ejecutados.

Ya daremos más detalles de estas cosas que van a ser el tema del día.

La Francmasonería a través de la Historia

ESPAÑA

XXV

Nuestra actual Constitución atea no es otra cosa que un disco impresionado en la trastienda de las Logias, especialmente en la Asamblea de la Gran Logia Española, celebrada en Madrid en los días 23, 24 y 25 de Mayo de 1931.

La Constitución de Cádiz es otro disco impresionado en las Logias de Cádiz, principalmente en la Logia «Hijos de Edipo», de la que ya tiene noticia el lector, y a la que pertenecían la mayor parte de los diputados de aquellas Cortes.

El proceso era este: el Oriente inglés comunicaba sus inspiraciones a las Logias suyas de Gibraltar, de éstas pasaban a las de Cádiz, y de aquí ya a las Cortes para convertirse en leyes revolucionarias.

Fué propuesto el de siempre; no se puede borrar por la fuerza el nombre de España para acabar en ella con el de católico; como había decretado el Consejo Supremo masónico de Charleston, se acude ahora al terreno de las ideas.

Por eso, aunque inspiradas las Cortes de Cádiz por la Masonería inglesa, no tuvo ésta empujón, antes al contrario fué su ideal el introducir en ellas los postulados de la Revolución francesa como mejor medio, el más a propósito, para abrir grietas y luego desmoronar la roca de la fe española.

No tiene vergüenza en proclamarlo así los mismos masones; véase cómo lo consigna el secretario, que ya hemos citado otras

veces, de la Masonería española: «Tanto es así, que la Masonería española... apenas oyó el grito de libertad, reducido a su fórmula suprema llamada: Acta de proclamación de los derechos del hombre, hecha por la Revolución francesa, tendió sus brazos a los francmasones que tanto habían contribuido a tan gigantesco paso de la humanidad...»

Y aunque luego hemos de verlo traducido en hechos, queremos dejar aquí consignado lo bien que lo hicieron las Cortes de Cádiz a gusto de la Masonería con el testimonio de ellos mismos, ya que en el documento suscrito por el aludido secretario señor Tomás Pastor se dice textualmente: «que los hombres de ciencia, letra y artes (los masones) consiguieron darle establecimiento legal en España (al nuevo derecho revolucionario de Francia) mediante la veneranda Constitución de Cádiz; obra admirable de los que conocen la sagrada palabra B...»

No se nos dirá que nos sacamos las cosas del bolsillo; satisfacción puede estar la Masonería del trabajo de las Cortes de Cádiz; como obra suya, amargos fueron sus frutos; de ello se dará cuenta el lector si tiene paciencia en seguirnos.

Yours

Delegación de Hacienda

Nota de señalamiento de pagos para el día 23 de Junio :

Don Félix Aso Izuel, 40 pesetas; don Fidel Lapetra Iruretagoyena, 364'83; señores sucesores de Joaquín Pagés, 1.426'25; a la Compañía de C. de H. del Norte, 1.728'87; don Santiago Acín, 1.000; señor inspector provincial de Sanidad, 6.000.

Importa el señalamiento, pesetas, 10.559'95.

Un guardia civil de desahogada colocación de guarda vigilante o cosa análoga. Razón: calle Doña Petronila, núm. 14, Huesca.

OLIMPIA
Hoy, jueves:
Gran acontecimiento artístico. MARGARITA XIRGU. La comedia en tres actos, de don Serafín y Joaquín Álvarez Quintero
CRISTALINA

Crédito S. Loinaz S. A.-San Sebastián

Venta a largos plazos. - La primera casa de España en su género

Facultad de devolución dentro de los 8 días, caso de no convenir

Mantelerías de hilo.	Desde 10	ptas. al mes
Cristalería de Sajonia (juegos completos)	10	" "
Baterías de cocina de aluminio esmaltado	10	" "
Cubiertos de mesa	6'50	" "
Vajillas de porcelana	6	" "
Neveras	12	" "
Coches para niños	10'50	" "
Bicicletas	14	" "
Aparatos fotográficos	10'20	" "
Relojes reguladores «Triumph»	10	" "
Relojes de bolsillo y pulsera	10	" "
Gramófonos muebles y maletas	10	" "
Discos de gramófonos «Regal» (colecciones completas)	10	" "
Escopetas de caza	11'25	" "
Gemelos de prismas	10	" "
Máquinas de escribir «Corona»	30	" "

Agente para Huesca: F. BESCÓS (hijo) - Calle Zaragoza, 5, entresuelo
Se solicitan subagentes en la capital y pueblos importantes

O CASION

Por reformas del local hago una gran liquidación de los muebles que tengo fabricados, a precios increíbles.

Lavabos completos de 20 pesetas, a 14

Mesillas noche con piedra de 18, a 13

Armarios, cómodas, entredoses, cuadros, camas, espejos, etc., etc.

EN LA CALLE GOYA (Antes Alpagán)

Ebanistería de Mariano Trallero - HUESCA

Muchos pares Zapatos

Liquidará la Casa FRANCO del 6 al 12 de Junio

BONITOS MODELOS

BLANCOS Y COLORES

CABALLERO, SEÑORA Y NIÑO

NO CONFUNDIRSE

ZAPATERIA

Hermenegildo Franco

San Lorenzo, 10-14

HUESCA

Impresiones financieras

La peseta: su buena impresión

Mantiene la peseta su buena orientación de las pasadas semanas. Acaso haya perdido aquella prestancia de hace algún tiempo, cuando la cotización subía día a día, haciendo temer en que el franco y la libra iban a caer por bajo de 40 en ambos casos. La tendencia no es tan exageradamente alcista. Y creemos que en ello, en cuanto tiene el cambio de dirigido, está bien orientada la táctica que dirige la maniobra.

Las impresiones, en el fondo, y para buscarlas más bien vamos a la Banca extranjera que a la nacional, siguen siendo excelentes. Pese a todas las vicisitudes del momento, los cambistas extranjeros creen que la peseta mejorará. Ellos, que captan, sin necesidad de teorías económicas, las situaciones buenas y malas de todas las monedas, creen que para la peseta los momentos de penuria han pasado. En el mismo Centro de Contratación, en medio de una reserva de muy buena calidad no recatan su excelente impresión en cuanto, por lo menos, al mantenimiento de los cursos. Claro es que de vez en cuando un alto especulador extranjero pica los cambios, como haciendo un tanteo de baja sobre la peseta. Pero nadie le sigue. Los mercados extranjeros observan una postura de observación, no envuelta de cierta simpatía. Y la peseta continúa su marcha confortable, bien gobernada por el Centro que no quiere pulsar el alza, y aun hace esfuerzos en ciertas ocasiones para que se contenga en los límites convenientes para la economía de nuestros precios de exportación. Aunque no con la fuerza de antes, continúan acudiendo divisas extranjeras, y el fondo de maniobra se mantiene y crece. Teniendo en cuenta que el factor desconcertante de la política se mantiene en el aire; con su rostro de esfinge, el mercado de cambios presenta una tendencia casi sin diferencia, lo que permite regularizar y mantener al día el servicio de divisas para el público.

RELIGIOSAS De interés para la Enseñanza

23 DE JUNIO

Santos de hoy

Santa Edeltruda, reina; Santa Agripina, virgen y San Félix, presbítero.

Santa Edeltruda, reina

Fué llamada Edeltruda, comúnmente, Audrica, fué hija tercera de Annás o Anna, Santo rey de los estanglos de Santa Hereswida.

Nació en Erminge, famosa villa de Suffolk y fué educada en el temor de Dios. Por condescender con el gusto de sus hermanos y amigos, se casó con Tombercht, príncipe de los girbios; pero vivieron en perpetua continencia.

Tres años después de su matrimonio y uno de la muerte de su padre, perdió a su marido. Eufonces se retiró a una soledad.

Edeltruda, virgen y viuda, allí vivió cinco años, más como un ángel que como un ser humano.

Por más que hizo por ocultarse del mundo, sus virtudes la descubrieron y su santidad resplandeció con gran utilidad espiritual de los que admiraron sus virtudes.

Murió santamente el año 679.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa en San Vicente el Real, a las seis y media.

Se aplicará por don César Boente.

Ayuntamiento de Huesca

ANUNCIO

Hallándose dispuesta para su venta una partida de pelo y cascotes, procedente de los cerdos sacrificados en el Matadero público en la pasada temporada, se hace saber por medio de este anuncio que su transacción se celebrará por licitación verbal en el despacho de la Alcaldía, a las doce y media de la mañana del día 28 del mes y año en curso, adjudicándose al mejor postor.

Dicha partida estará de manifiesto en el Matadero público hasta el momento de la subasta.

El precio fijado para la venta es el de 0'55 pesetas el kilogramo de pelo y 0'10 pesetas el de cascotes.

El importe de la publicación de este anuncio será de cuenta del adjudicatario.

Lo que se hace público para conocimiento general.

Huesca, 21 de Junio de 1932. - El alcalde, M. Sender

Teatro Odeón
El DOMINGO el film que pide el público.
GRETA GARBO y LEWIS STONE hablan en
ROMANCE
Superproducción Metro Goldwyn Mayer

Construcción de escuelas

El Ministerio ha aprobado el proyecto redactado por el arquitecto don Bruno Farina, para la construcción por el Ayuntamiento de Santa Engracia, de un edificio con destino a dos escuelas unitarias, una para niños y otra para niñas.

Se le conceden en principio al referido Ayuntamiento la subvención de 18.000 pesetas.

Los mejores del mundo Chocolates Orús

Marca «Escudo Virgen del Carmen»

Fundador: JOAQUIN ORUS

La Casa de más producción y venta de Aragón

Pocas industrias han conseguido tanto honor y progreso en sus ventas como el rico CHOCOLATE ORUS de Zaragoza; lo acreditan los millares de consumidores.

En todas las Exposiciones presentadas han obtenido los mayores premios por su pureza, fina elaboración y lujosa presentación honra de Aragón y de España.

Fabricamos tres clases: FINA. - De solo cacao, azúcar y canela o vainilla.

ESPECIAL. - Para familias, comunidades y colegios fama mundial.

ECONOMICO. - Dentro de su economía ofrecemos la garantía de sus componentes y nadie nos gana a dar mejor calidad con el máximo de cacao que marca la ley.

Pidanse las notas de precios que facilitamos detallando en ella la venta al por mayor y menor.

Todos los consumidores deben conocer las buenas condiciones que ofrece esta importante Casa industrial conocida de siempre por su seriedad y crédito comercial.

Depósito exclusivo en Huesca

Precios de Fábrica

Confitería y Pastelería

VIUDA DE PORTA

Atadora

Masey-Harrys de ocho pies con enganche especial para tractor, se vende.

Informes en la Administración de LA TIERRA.

Huéspedes se desean tres o cuatro para casa de verdadera confianza, prefiriéndose militares, estudiantes y del comercio. Razón: Zalmedina, núm. 3, segundo, Huesca

Traspaso Por no poder atenderla su dueño se traspasa una tienda de verduras y frutas, sita en la plaza de Lizana, núm. 12. Informes en la misma.

Imprenta LA TIERRA - Huesca

Diputación de Huesca

Teatro Odeón
El DOMINGO el film que pide el público.
GRETA GARBO y LEWIS STONE hablan en
ROMANCE
Superproducción Metro Goldwyn Mayer

AUTOMOVILISTAS

SOLAMENTE POR UN MES



Desde el 15 de Junio al 15 de Julio de 1932, a todo comprador de una cubierta NACIONAL PIRELLI se le entregará GRATIS la cámara correspondiente sin variación de la tarifa en vigor del 5 de Abril

Pídase precios al Garage Bescós - Huesca



Centrífuga-elevador depositando la paja a 96 metros de la máquina.

¡AGRICULTORES!

el polvo de la toma de alimentación de la máquina, el polvo de las cribas y el tamo. Para informes de los instalados dirigiros, entre otros, a Finca La Ventosilla, de Aranda de Duero.—Granja Retuerta, de Sardon de Duero.—Granja Casasola, de Valladolid.—Granja Agrícola, de Valladolid.—Abadía Cisterciense, de Dueñas.—Don Fausto Martín, de Tudela de Duero, etc., etc.

APARATOS PATENTADOS NUMERO 124127

REPRESENTANTE EN HUESCA:

DON PASCUAL BUIL
PLAZA LIZANA, NÚM. 12

Talleres mecánicos de Julio Rodríguez
Paseo de Zorrilla, 5 y 7
Valladolid

¡¡Labrador!!

No consentas que en tu carro pongan otra clase de ejes que el

Mumbrú

(Se garantizan los bujes)



—¿Por qué tu carro llevando más carga va más ligero?
—Porque lleva eje y bujes torneados MUMBRU.

EN FERRETERIA EL QUE MAS BARATO VENDE

URALITA

Chapas acanaladas, planchas, tuberías de todos los diámetros, depósitos, canalones y toda clase de artículos que construye Uralita a precios de fábrica

Hierros, Drogas, Ferrería, Muebles : : **Joaquín Lafarga, Huesca**

ATENCIÓN

Economice V., señora, comprando los comestibles en la antigua y acreditada casa de Hijo de Hilario Calvo

Aquí, como en ninguna parte, encontrará usted:

Vino cosechero superior, 0'45. Los 10 litros	4'25
Pastas surtidas, kg.	2'20
Huevos frescos del día, docena	2'00
Sal, kg.	0'10
Azúcar, kg.	1'35
Lata tomate de 1½ kg.	0'35
Grasa especial para carros, kg.	1'15
Bacalao.	1'95
Tocino rayado, a	3'95
Manteca de cerdo, a	3'10

Hay existencias de pulpas y cabezuelas

Se sirven encargos a domicilio.

No confundirse

Fatás, núm. 3 (Junto al Teatro Odeón) Teléfono 214-B

10-20 PESETAS

Trabajando horas libres (cualquier localidad)

5.000 ESTILOGRAFICAS

gratis a nuestros colaboradores. Enviad cinco señas amistades. Editorial NOVELTY. Apartado núm. 10.079, Madrid.

Los Hombres de la Dictadura

El libro más implacable que se ha escrito contra los dictadores y contra los que hicieron posible la Dictadura

Una obra de Joaquín Maurín

Librería de La Tierra 5 Pesetas

Caramelos de San Lorenzo

Castañas de Mazapán

Cajas de ¼ y ½ kilo

Pastelería SOLER - Huesca

Sastrería Llanos

GRAN TAYLOR

Esta casa es hoy la Sastrería de actualidad única en su clase

Coso Alto, 45, pral. HUESCA

Lea V. todos los días "La Tierra,"

Piezas recambio para segadoras "Deering", Mc. "Cormick" y otras marcas

Hilo Sisal - Lonas - Aceites y Grasas - Tornillos - Bielas, etc.

Atadoras, Agavilladoras y Guadañadoras "Fahr,"

Se distinguen por su inmejorable material y perfecta construcción

Eusebio Palacín - Huesca - San Lorenzo, 15

Almorranas Varices-Ulceras

Cura radical SIN OPERACIÓN

Jaime Ledesma

Especialista del Hospital Victoria Eugenia de Enfermedades de la Piel, Venéreo y Sífilis

ALFONSO, 16, ENTRESUELO

Consulta de once a una ZARAGOZA

De sorpresa

en sorpresa

Eso le ocurrirá a usted en las evoluciones de la compra si mira los precios de los géneros de la Casa

SANCHEZ

Cuando todo se encarece, en esta Casa se bajan los precios. ¿Razón? Muy sencilla. La adquisición de lotes en saldo motiva la baratura

Hoy halla usted pantalón yerro para el campo a	6'00 pesetas.
Traje de buen chester a medida	40'00 »
Traje azul mecánico, buena tela	15'00 »
Trajes lana, irreprochable hechura	75'00 »
Fantías seda diversas de 4, 5 y 6 ptas. todas, a	2'00 »
Medias seda finas de gran resultado	3'50 »
2.000 chaquetitas punto lana y seda, todas las tallas, a	2'00 »
1.000 mantas para matrimonio, lana, desde	10'00 »
Innumerables cubiertas seda, grandes, desde	14'00 »
Precios percales y batistas para batas, desde	1'00 » metro
Sábanas fuertes para cama grande	5'00 »

É inñinitas cosas que le sorprenderán si visita la Casa de

Leopoldo Sánchez

Coso Bajo, 63 Huesca

Proyecto de Reforma Agraria

POR EL

CIRCULO DE ESTUDIOS AGRARIOS DE LA A. C. N. DE P.

UNA peseta en las principales Librerías

PEDIDOS (con descuento al por mayor) a la SECRETARIA de la A. C. N. de P., Alfonso XI, 4